

Lebenslauf von Kapt. Stefan Schwarze

geb. 03.04.1962. Verheiratet, 2 Kinder.

1981 Abitur

bis 1985 Ausbildung zum „Matrosen in der Seeschifffahrt“ mit anschließender Fahrtzeit als nautischer Offiziersassistent bei der Reederei Döhle, Hamburg.

bis 1989 Studium an der Hochschule für Nautik in Bremen. Abschluss Kapitän AG.

Beginn der Fahrtzeit als Offizier bei der Hapag – Lloyd AG. Zunächst als 3. Offizier auf Containerschiffen, seit November 1990 dann auf dem Forschungseisbrecher „Polarstern“.

Ich gehöre seit dem zur Stammbesatzung der „Polarstern“, habe dort alle nautischen Offiziersdienstränge und Funktionen durchlaufen und seit 2005 führe ich das Schiff als Kapitän.

Die mittlerweile 28 – jährige Dienstzeit auf „Polarstern“ wurde lediglich unterbrochen von kurzzeitigen Einsätzen auf Containerschiffen der Laeisz- Flotte, auf dem Forschungsschiff „Meteor“ und als nautischer Inspektor im Reedereibüro Bremerhaven.

Mit „Polarstern“ bin ich jedes Jahr im Dienste der Wissenschaft im Eis der Arktis und Antarktis unterwegs, war fünf Mal auf dem Nordpol, davon drei Mal als Kapitän und habe 2008 in 21 Tagen über die Nordwest - und die Nordost- Passage die Arktis umrundet.

In der Freizeit segle ich mit Familie und gehöre zur ehrenamtlichen Besatzung der „Grönland“, die als segeltüchtiges Museumsschiff in Bremerhaven liegt und mit der vor 150 Jahren die deutsche Polarforschung begann.